

LA ROSIÈRE Avec l'arrivée des saisonniers, sept nouveaux enfants sont attendus début janvier

Les parents d'élèves réclament l'ouverture d'une nouvelle classe

Aujourd'hui, la petite école de La Rosière compte 49 élèves, pour 2 classes. Début janvier, elle devra accueillir 7 nouveaux enfants de saisonniers. C'est pourquoi, les parents d'élèves et les enseignantes réclament l'ouverture d'une troisième classe lors de la saison hivernale.

C'est une problématique récurrente. Chaque hiver, les écoles implantées dans les stations de ski doivent s'adapter. De nombreux enfants de saisonniers viennent s'ajouter aux effectifs déjà existants pendant la saison. C'est le cas de la petite école de La Rosière (commune de Montvalezan), située en Haute Tarentaise, qui va accueillir, au minimum, 7 nouveaux élèves.

Actuellement, la classe élémentaire en compte 25. L'enseignante doit jongler avec les cinq niveaux (CP, CE1, CE2, CM1 et CM2), qu'elle gère depuis quatre ans. Quatre nouveaux élèves sont attendus. « C'est lourd comme tâche », affirme Catherine Garandel, une des parents délégués. « Intégrer des enfants au fil de l'eau, ce n'est pas simple. Il faut du temps de la part de la maîtresse. Le multiniveaux a ses avantages, mais s'occuper de cinq niveaux en même temps relève du casse-tête. »

L'institutrice de maternelle n'est pas en reste, puisqu'elle gère trois niveaux (petite section, moyenne section et grande section). Début janvier, le nombre d'enfants à sa charge passera de 24 à 27. « Nous sommes très inquiets quant à la qualité de l'enseignement qui pourra être



« Économie ou éducation ? », « Classes bondées = écoles en détresse », « On est trop serrés dans la classe », « Classes surpeuplées, bien-être oublié... » scandent les enfants et leurs parents, pancartes à l'appui. Photo Le DL/Jérémy PENA

délivré aux enfants, et à la bonne santé physique et psychologique des enseignantes », ajoutent les parents d'élèves concernés.

« Il n'y a aucune anticipation »

Cela fait pourtant depuis le mois de juin qu'ils alertent, avec les enseignantes et la mairie de Montvalezan, sur cette future situation. Selon Catherine Garandel, l'Éducation nationale, par la voix de l'inspecteur de

Moûtiers, attend du concret. À savoir, la présence effective des enfants supplémentaires dans les classes.

« Avant, ils ne veulent rien faire », souligne-t-elle. « Pourtant, nous atteignons le seuil qui nous permet d'ouvrir une nouvelle classe. J'ai contacté les saisonniers, qui m'ont confirmé la présence de leurs enfants. Mais il n'y a aucune anticipation. On peut se retrouver le 6 janvier où il faudra tout recommencer... » Pour le moment, les enseignantes ont du mal à se projeter sur

l'avenir. Mais en cas d'ouverture saisonnière, les deux classes seraient éclatées en trois. C'est tout une organisation qu'il faudrait alors revoir.

À partir du 2 décembre, enseignantes, enfants et Atsem (Agents territoriaux spécialisés des écoles maternelles) vont pouvoir réintégrer leurs nouveaux locaux suite à un projet d'extension. Désormais, trois salles de classe les attendent ! Mais pour l'heure, seulement deux seront occupées. Quoi qu'il en soit, le problème pour

rait bien resurgir dans les mois à venir avec l'ouverture prochaine du Club Med de La Rosière, prévue en décembre 2020.

Jérémy PENA

Contacté par notre journal, l'inspecteur de l'Éducation nationale de la circonscription de Moûtiers, David Debeaux, nous a indiqué : « Nous suivons la situation de près en regardant l'évolution des présences effectives dans cette école. Nous sommes en contact régulier avec la directrice. »